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Membros Titulares e suplentes presentes: Flávio Telles (FPJ); Georgete Barreto (SMU); Gustavo de
Paula (GAE); João Kleber (APEFERJ); João Rosas (SMAC); Luis Eduardo Santos (CGPU/CPL);
Nassim Boukai (CONSEMAC); William Vilar (CONSEMAC)

O Sr. Gustavo de Paula (GAE) deu início aos trabalhos recordando a pauta da reunião

anterior, ocorrida em 21/05/2013. De acordo com o Sr. Gustavo de Paula, o Sr. Flávio Telles (FPJ)

declarou existir um pedido da COMLURB solicitando o corte do Assacu, assim como um parecer

que autorizava o corte. O que, de acordo com o relato, foi o primeiro parecer com pedido de corte

de árvore imune ao corte ainda viva.

De acordo com o Sr. Gustavo de Paula (GAE), o Sr. Flávio Telles se comprometeu a

apresentar, nesta reunião extraordinária, o e-mail da COMLURB com a trativa estabelecida com a

FPJ, a qual autorizava o corte.

O Sr. Gustavo de Paula (GAE) sugeriu que o caso específico do Assacu, permitisse que o

assunto fosse tratado de forma mais ampla, para que a discussão permitisse o aprimoramento da

legislação pertinente a árvores imune ao corte. O Sr. Gustavo de Paula (GAE) informou que Flávio

Telles (FPJ) tomou conhecimento do laudo da APEFERJ, reconhecendo a necessidade de

aprimoramento da legislação para árvores imune ao corte.

O Sr. João Kléber (APEFERJ) apresentou o relatório para a Câmara Setorial Permanente de

Unidades de Conservação. O Sr. Gustavo de Paula (GAE) sugeriu que relatório fosse distribuído

para os integrantes da Câmara Setorial para que todos tomem conhecimento.

O Sr. Gustavo de Paula (GAE), reforçando o que fora dito pelos Srs. Flávio Telles (FPJ) e

João Kléber (APEFERJ), declarou acreditar que não seja possível gerar um parecer da Câmara

Setorial até a próxima reunião ordinária.

O Sr. Nassim Boukai (CONSEMAC) ressaltou que a Câmara Setorial tem competência para

tratar do assunto - espécies vegetais imunes ao corte.

O Sr. João Kléber (APEFERJ) destacou que há necessidade de se estabelecer uma sinergia

entre a Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação e o FOCAU. Neste sentido, o Sr.

Gustavo de Paula (GAE) sugeriu que a FPJ traga para a Câmara Setorial o que está sendo tratado no



FOCAU.

O Sr. Gustavo de Paula (GAE) reforçou a necessidade de rever o Decreto Municipal

19.146/2001 que trata da questão das árvores imunes ao corte, contemplando questões diversas tais

como a substituição destas árvores após o corte, a sobrevivência das mesmas, avaliação de estado

fitossanitário, adequação ao logradouro onde estão localizadas, permeabilidade, entre outros fatores.

O Sr. Flávio Telles (FPJ) leu documento encaminhado pela FPJ a esta Câmara Setorial de

Unidades de Conservação. Segue abaixo transcrição do documento:

…........................................................................................................................................................

“ Rio de Janeiro, 23 de maio de 2013

Fundação Parques e Jardins

Diretoria de Arborização e Produção Vegetal

À Camara Técnica de Unidades de Conservação

Considerando os Laudos apresentados pela Polícia Civil, Defesa Civil e da APEFERJ sobre

o vegetal imune ao Corte, situado à Rua Pompeu Loureiro 94, Copacabana, a Fundação Parques e

Jardins esta:

- elaborando um dossiê sobre o vegetal que contemplará as informações das intervenções da

FPJ até a data 01/02/2008, data que a COMLURB assumiu o serviço de manejo e supressão da

arborização e a análise detalhada dos laudos apresentados;

- solicitando através de ofício, informações à COMLURB, sobre a contratação do projeto e

execução do escoramento do vegetal proposto pelo Tribunal de Contas do Município do Rio de

Janeiro e pela APEFERJ;

- aguardando resposta do Prof. João Vicente Latorraca do Laboratório de Anatomia e

Qualidade da Madeira/Departamento de Produtos Florestais/Instituto de Florestas da Universidade

Federal Rural do Rio de Janeiro sobre análise do estado das raízes e da parte aérea através de

instrumentos com imagem.

- informamos também que a Fundação elaborou um procedimento de cadastro das

árvores Imunes ao Corte na Cidade do Rio de Janeiro, aperfeiçoando o acompanhamento e

monitoramento destes vegetais.

Flávio Pereira Telles



Eng° Florestal”

…..................................................................................................................................................

O Sr. Flávio Telles (FPJ) afirmou que a Fundação Parques e Jardins está elaborando dossiê

com informações a respeito de árvores Imunes ao Corte, e acrescentou que a expectativa é que o

dossiê esteja concluído em 11/06.

O Sr. Flávio Telles (FPJ) apresentou aos participantes da reunião o modelo utilizado de ficha

de cadastro de árvores imunes ao corte pela Fundação Parques e Jardins, a qual é preenchida a partir

de dados coletados no campo.

O Sr. Gustavo de Paula (GAE) reforçou que o Sr. Flávio Telles deve continuar

participando do CONSEMAC para auxiliar nas tratativas a respeito da discussão, revisão e

aprimoramento da legislação municipal para árvores Imunes ao Corte.

O Sr. Flávio Telles (FPJ) corroborou é necessário avançar na discussão sobre os

procedimentos para árvores Imunes ao Corte mortas, árvores em situação de risco, substituição de

espécies, análise de comprometimento fitossanitário, entre outros aspectos.

O Sr. Gustavo de Paula (GAE) corroborou que é necessário analisar o Decreto Municipal

19.146/2001, o qual dispõe sobre a Imunidade ao Corte, pois este faz referências ao antigo Código

Florestal, assim como nem todos os procedimentos estabelecidos por este decreto são executados

pela Fundação Parques e Jardins.

O Sr. Gustavo de Paula (GAE) lembrou que para elaboração do dossiê por parte da

Fundação Parques e Jardins a respeito da Imunidade ao Corte torna-se necessário anexar o processo

que resultou na Imunidade ao Corte do Assacu.

O Sr. Gustavo de Paula (GAE) novamente requisita o processo de licenciamento do campo

de golfe, para que seja analisado pela Câmara Setorial, em especial a respeito da dispensa ou não de

estudo ambiental.

Foi realizada leitura da Ata da reunião ordinária da Câmara Setorial de Unidades de

Conservação do dia 07/05/2013, a qual foi aprovada com ressalvas feitas e indicadas pelo Sr. Flávio

Telles (FPJ).

INFORME

. O Sr. Gustavo de Paula (GAE) solicitou registrar que está pré-agendada reunião no dia

17/06 para realização de entrevistas com instituições possíveis colaboradoras do Plano de

Recuperação da Mata Atlântica.



. A data da próxima reunião da Câmara Setorial de Unidades de Conservação será no dia

18/06/2013 às 09:30.

. A pauta da próxima reunião será:

→Avaliação de procedimentos (legislação) de Imunidade ao Corte de espécies arbóreas;

→ Vista do processo de licenciamento do Campo de Golfe.


